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Самой популярной темой форума в прошлом месяце стала тема – «Выборы в 
Государственную Думу Томской области – 2007». 

Отличительной чертой предстоящих выборов станет участие в предвыборной 
борьбе политических партий в качестве самостоятельных субъектов. В связи с этим, по 
прогнозам некоторых аналитиков, выборы 2007 года в Государственную Думу Томской 
области будут более принципиальными, жесткими и политизированными. Однако 
бурному обсуждению Интернет сообщества «подверглись» не программные заявления 
партий, их идеология и вектор развития, а партийные списки кандидатов. Так, например, 
особый интерес и некоторое недоумение у посетителей сайта вызвали списки кандидатов 
региональных отделений «КПРФ» и «Яблоко». 

Принцип проводить знак тождества от члена к партии к партии, а не наоборот, 
является характерной чертой политического сознания российского гражданина. Об этом 
не раз говорили представители научных кругов, опираясь на многочисленные 
исследования в области политологии и социологии. Этот вывод подтверждается и на 
форуме сайта областной Думы. «Таких выборов еще не было, надо отметить, что для 
конкретного избирателя в большей степени будет иметь значение все-таки личность, ее 
известность, ее дела, а не партийная принадлежность, поэтому, где будут 
одномандатники, там победят более известные или раскрученные личности, не взирая на 
их партийную принадлежность...», – пишет участник форума. 

Тема «Выборы в Государственную Думу Томской области – 2007» открывает 
обзор форума за прошедший месяц. В обзор включены также темы: «Осторожно – 
КОРРУПЦИЯ!»; «Общественный транспорт в Томске: проблемы и перспективы»; 
«Собачья жизнь»; «Каким СМИ вы доверяете?»; «Застройка города Томска»; «Скажи 
МОКСу – НЕТ или ДА!»; «"Большие перемены» или 10 лет правления А.С.Макарова». 

 ВЫБОРЫ В ГОСУДАРСТВЕННУЮ ДУМУ 
ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ – 2007 
cибиряк [27.12.2006 08:39] 
Зря Мальцев вообще обсуждает эту тему, только нагнетает обстановку. Ясно, что 

умные люди голосовать за Макарова не будут, а вот те, что против Мальцева, могут в 
пику последнему, проголосовать за Макарова. 

Старик [05.01.2007 09:52] «И рыбку съесть и ...» 
Да уж, есть проблемы. В список под вторым номером включен генеральный 

директор ООО «Сибстройнефть» Сергей Агеев, который на пресс-конференции заявил, 
что предпочитает разделять партийную и коммерческую деятельность. Господин Агеев не 
является членом КПРФ и, по его словам, не собирается им становиться. Странное 
представление у «товарища» Агеева о разделении партийной и коммерческой 
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деятельности: политические риски для его бизнеса заметно возрастают. Он этого не 
понимает или держит народ за дураков? Коммунисты не делают никаких выводов из 
провалов на прошлых выборах: не сумели подготовить ("раскрутить") хотя бы 3-х – 4-х 
кандидатов! Опять ставка на дисциплинированность электората? Но ведь и этот ресурс 
не вечен! 

патриот Томска [05.01.2007 10:02] 
просто выводов в нынешнем составе Обкома делать некому... Всех способных (не 

торговать!), а умно бороться с неглупыми конкурентами там вывели. Последний из 
изгнаных – Василий Шипилов... А электорат и рядовые коммунисты вряд ли одобрит 
такой «Союз коммунистов с «беспартийными трудящимися»... 

то ли еще будет? [05.01.2007 11:22] впереди нас ждут еще много сюрпризов... 
…к сожалению, выбор у нас для по критерию «качество претендентов» будет не 

очень большим. … Выбирать среди «совсем плохих» «не самых плохих"? Тогда уж пусть 
служба ФСБ реализует выборную кампанию, ведь их досье вполне достоверны... 

* [07.01.2007 08:46] 
А с чего Вы собственно взяли, что Кирилов или Агеев купили себе места в списке? 

А если и купили, что тут плохого? В позапрошлом году в партсписке ЕдРа и Пенсионеров 
большая доля мест также была продана – и что? Что то произошло. .. А сейчас 
коммунисты крутанут рекламу, заплатят своим агитаторам. Вот тебе и выборы выиграны. 
У них хоть идеология есть, какая никакая. 

Три звезды [08.01.2007 00:34] Предложение избирательной комиссии 
…Провести аукцион по продаже мест депутатов областной Думы по партийным 

спискам, т.е. из победителей сформировать партии и успокоиться. Вырученные деньги 
перевести в бюджет. ... сколько нервов, времени, человеко-часов можно сберечь. 

* [10.01.2007 11:46] Интересно, Мальцев то готов к битве? 
Наверное, уже пожалел, что в списке не пошел. Сейчас из Макарова – 

Ходорковского будут делать. Округ, конечно, не такой сложный. Но. … Непредсказуемый. 
И Пичурин тут, и Лопарев. Не все ожидали. Так и сейчас может сработать «обиженных 
любят». Сейчас невероятные усилия нужно будет сделать Борису Алексеевичу. В первую 
очередь ставку на молодежь нужно сделать. Серьезные школы, Педуниверситет. Да и так 
– район не из одних пенсионеров состоит. … 

древний [10.01.2007 21:25] 
… Мальцев на пальцах объяснил, что всю интригу которую закручивают СМИ 

вокруг выборов на 4-ом округе он запросто разрушит – подав заявку на любой другой 
округ. Только делать он это вряд ли будет. Другое дело, что с его губ готовы были 
сорваться «неправильные» слова в адрес Власти. Ведь он молекула этой власти и 
комментируя перспективную реакцию избирателей понимает, что в большинстве своём к 
власти отношение негативное…. 

Анатолий [11.01.2007 10:26] Выборы 
Анализ происходящего в России, говорит о том что мы приходим к все 

возрастающей диктатуре одной единственной партии. … Мы идем к Преемственности 
власти, что недопустимо. Так как народ должен выбирать. А как проходят выборы в 
России. Административный ресурс ЕР, убивает все на своем пути. Посмотрите кто в 
партии. 

… ЕР убрав кандидата «против всех», порог явки избирателей очистила себе путь 
к власти… Ну все, делать нечего надо забирать бюллетень и возможно, если кто-то 
пойдет в суд, конституционный, присоединиться. Меня удивляет наличие вполне 
приятных и интеллигентных людей в партии ЕР, возможно им пообещали что-то, но пусть 
они посмотрят как живут региональные партийные лидеры … 
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бывший сторонник КПРФ [11.01.2007 17:48] 
… Рядовые коммунисты выражают недоумение…. По своей сути ведется торговля 

нашими голосами. Тот же Агеев – никогда не станет коммунистом или сторонником 
партии. Этот человек с четкой целью рвётся в ОблДуму – защищать свой бизнес. 
Кирилов, потеряв место в Востокгазпроме, решил взять реванш, слава богу – деньги 
позволяют. Неужели не будет сделано выводов из этого РЫНКА? 

Не люблю цирк [11.01.2007 21:56] Явлинский зажигает новых звёзд цирка 
… Василий Ерёмин и Толя Рябков на пару консолидируют «яблочный» электорат. 

А что? Рябков давно тяготеет к «яблочному» смуглолицему электорату…. Закавыка 
только в том, что добрая половина этого электората не то что избирательного права не 
имеет, а элементарной регистрации… представил вдруг чествование томских депутатов 
от «Яблока» московскими боссами. Явлинский лобызает Рябкова, Лукин умилённо плачет 
и трясёт Толику руку – в Томске победили истинные демократы. Брррр. … 

патриот Томска [12.01.2007 12:11] «блажен, кто верует». 
Это в прошлом составе Думы г. Томска у А. Деева были неограниченные ресурсы 

по демонстрации «себя, заботливого». Теперь его «так задвинули, что и макушки не 
увидишь». У него теперь нет ни штатных кадров, занимающихся только рассылкой 
поздравительных открыток …, нет и поддержки единомышленников. Его маршрутники 
«утопят», какой бы он округ не выбрал 

$$ [12.01.2007 11:47] 
Еремин, включением Рябкова в список, похоронил себя как политика. 
Hawkman [12.01.2007 13:24] 
Что удивляться: тенденция в Томске прослеживается железобетонно. По своей 

воле Кречетова выхолостила СПС в клон ЕР? По своей воле дискредитировала себя 
томская КПРФ? Как чуть ранее – ЛДПР? Или вчерашняя ликвидация как объекта томской 
партии пенсионеров в нежных объятиях псевдолевого удава-Партии социалистической 
жизни для пенсионеров (без этих самых социалистов и пенсионеров)?! Вот и популярные 
идеи «мягкого и гуманистического либерализма всероссийских яблочников» в Томске 
должны быть окончательно нейтрализованы для устранения даже любой, гипотетической 
опасности для триумфа-2008 ЕР в «умном городе»... 

Томич [12.01.2007 17:35] 4 округ 
Ситуация то, на самом деле, неоднозначная для Бориса. Деев может 

представлять для него конкуренцию неплохую. Мне всегда было интересно, откуда у г-на 
Деева столько денег. Тратит он немало на выборах. Или это сам МБА попросил его 
выдвинуться? … 

эСэР [13.01.2007 20:36] 
… в настоящее время очень сложно в Томске найти политика с опытом, который 

бы не успел себя дискредитировать перед населением. Впрочем, как и само понятие 
«политик»... 

Просто эти журналюги либо пишут заказные статьи, либо ничего не понимают в 
политических технологиях... 

***** [15.01.2007 10:02] Так уж случилось, что могу в силу определенных 
причин получать информацию, что происходит в ТРО КПРФ. 
Томская городская организация вообще отказывается работать на выборах. 

Рядовые коммунисты возмущены тем, что в списке те самые люди. Сейчас обсуждается 
возможность о смене руководителя горкома – Полева В.А.. Большую волну протеста 
поднял председатель городского совета ветеранов Зудов С.И.. Городские коммунисты 
предлагали его в первую тройку, но места ПРОДАЛИ. Он написал какую то разгромную 
бумагу, отправил в Мосвку. 
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олег томск [15.01.2007 22:23] 
очередной политический маневр со стороны Мальцева. Деев когда то слыл 

честным человеком и имел поддержку среди населения однако сейчас это уже не тот 
Деев который был прежде. Система коррупции похоже сломала и его. 

Серега Асино [15.01.2007 23:26] 
А когда он честным был? Когда в середине 90х не платил зарплату сотрудникам 

медицинских учреждений, будучи руководителем ОМС, а сам как сыр в масле катался? 
Миллионы тратил на себя родимого, в том числе и на свои выборные компании. Как 
джипы прятал в гараже и катался по городу на НИВЕ во время выборов. Бросьте Вы, 
«честный Деев». Такой же, как мэр, не лучше и не хуже 

Русский [16.01.2007 13:52]   
Если СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ не допустят к участию в выборах, то со 

стопроцентной уверенностью можно будет предсказывать 25, а то и более процентов 
голосов, которые наберут «коммунисты». Если в Москве ещё хоть чуть-чуть могут думать, 
в том числе и головой, то такого идеального для кпрфщиков промаха не совершат. … 

П.С. Удивляет позиция членов облизбиркома. Получается, что Закон для «детей 
Конституции 1993 года» – что дышло. Как повернул, значит, дядя в Москве – так и 
вышло.... 

-- [17.01.2007 16:28] Еще один депутат из «звездного» состава думы 
арестован 
По ходатайству Генеральной прокуратуры РФ накануне в Томске был задержан 

бывший управляющий ОАО «Томскнефть ВНК» (дочерняя компания НК «ЮКОС"), депутат 
Томской областной думы Сергей Шимкевич. «Каких людей теряем :((((« ! 

Шипилов Василий [17.01.2007 16:33] 
Насколько я помню, Шимкевича защищал тот же адвокат, что и Макарова А.С., 

господин Коптяков. 
-- [17.01.2007 16:51] самоочищаться надо  
Все же зря Б.А. Мальцев сопротивляется принятию закона об отзыве депутатов. В 

этом сама Дума как орган заинтересована. Это хорошо, что сейчас состав сменится. А 
если депутата в начале созыва задерживают? Председателю что перед каждым 
собранием пока процесс идет сообщать такой -то в командировке такой-то болеет такие-
то в СИЗО? 

Этак скоро придется выездные заседания комитетов в СИЗО проводить или там 
видеосвязь с сидельцами налаживать. 

олег томск [17.01.2007 22:52] всем 
назовите мне хотя бы одного действующего или бывшего депутата от действий 

которого у горожан остались положительные эмоции. …и назовите мне хотя б одного 
депутата который не подвержен коррозии... 

Учитель [22.01.2007 15:34] о выборах 
Таких выборов еще не было, надо отметить, что для конкретного избирателя в 

большей степени будет играть значение все таки личность ее известность, ее дела, а не 
партийная принадлежность, поэтому, где будут одномандатники там победят более 
известные или раскрученные личности, не взирая на их партийную принадлежность... 

 ОСТОРОЖНО – КОРРУПЦИЯ! 
олег томск [20.12.2006 18:18] кто у нас в стране борется с коррупцией 
оказывается что главные борцы с коррупцией сами являются таковыми, 

получается что они борются сами с собой, это же замкнутый круг, где периодически 
выбирают козла отпущения. 
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Другой Сергей [20.12.2006 18:51] 
…поскольку «Единая Россия» – партия власти, а коррупционеры во власти и 

существуют, то автоматически получается, что коррупция это привилегия этой же партии. 
Другой Сергей [21.12.2006 18:25] 
…в городе в земельных отношениях беспредел. Если участки выделяются втихую, 

то значит не за красивые глаза. А сейчас скажу, что Макаров естественно в этой системе 
лишь верхушка айсберга, как говориться. …и законы нашей ГДТО отчасти созданию этой 
системы способствовали. … есть весьма мощное строительное лобби. … 

Анатолий [10.01.2007 11:06] 
…в любой цивилизованной стране, не надо задавать риторических вопросов 

«Какую Вы считаете цивилизованной страной?», за использование административного 
ресурса, а именно использование распределение общих денег (бюджета), раздаваемые 
обещания «как проголосуете такой и бюджет будет», человек с совестью подал в 
отставку. Только боязнь людей потерять работу и за будущее своих детей, мешает 
сказать в глаза представителям ЕР из Томского белого дома, об их неприличии 
использовать наши с Вами деньги (уплаченные налоги) для удовлетворения своих 
амбиций и выслуживания перед федеральными представителями ЕР. Это что Вам что, не 
коррупция, когда идет подкуп избирателей. 

из глубины сибирских руд [14.01.2007 11:27] хохмочки 
Я вообще поражаюсь – куда смотрят налоговые инспекции всех уровней? У нас в 

Томске и области по ряду адресов зарегистрировано по сотне фирм на отдельно взятом 
адресе. И люди известны кто всё это стряпает – и тишина.. На поверку смотришь – живёт 
инвалид, пьяница, стройплощадка или пепелище, а всё одно вот тебе ОГРН, ИНН, КПП – 
иди брат работай, окучивай государство, да «лошков» доверчивых. У нас не 
Тимирязевский посёлок, а какой то Горно-Алтайск, со знаменитой улицей Чорос Гуркина, 
дом 6 (в нём зарегистрирована добрая тысяча российских предприятий). Так и в 
Тимирязевке есть улицы, которые тоже мечтают о лаврах Чорос-Гуркина 

doc_veal [18.01.2007 13:38]Ищут пожарные, ищет милиция 
Вот, что пишет «Томский вестник": 
Генпрокуратура задержала бывшего управляющего «Томскнефти» Сергея 

Шимкевича и спрятала. Новый виток «дела «ЮКОСа», вероятно, связанный с новыми 
обвинениями, которые Генеральная прокуратура намеревается предъявить Михаилу 
Ходорковскому и Платону Лебедеву в Чите, отозвался и в Томске. Вчера стало известно, 
что по ходатайству Генпрокуратуры в Томске задержан бывший управляющий ОАО 
«Томскнефть» ВНК, депутат Томской областной думы Сергей Шимкевич. Об этом 
сообщила сама Генеральная прокуратура. 

молодой [18.01.2007 14:07] 
Но Зинченко – гл.сан. врача за 1000$, это 26 540 руб. закрыли. Вот ему обидно: 
Макаров – 50 000 000, Шимкевич – 6 000 000 000 
молодой [18.01.2007 15:37] 
а сколько стоил «народный счетчик» и «Экстрасиб"? 
Томич [19.01.2007 15:14] 
Вообще-то это порочная практика – выбирать по партийным спискам. Нужно 

голосовать за конкретного человека, зная о нем все – и хорошее и плохое. 
патриот Томска [20.01.2007 23:20] 
… в пятницу депутаты ГД РФ благословили поправки в печально знаменитый 

Закон «О митингах и демонстрациях...». Если и они пройдут, то дальнейшие обсуждения 
всяческих изменений накануне выборов мы будем проводить ... на кухнях, может быть и 
данные площадки (форумы) ими вскоре будут считаться недопустимыми... Так не хочется 
вспоминать историю нашего государства, точнее тех дней «когда вольно дышится...» 
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 ОБЩЕСТВЕННЫЙ ТРАНСПОРТ В ТОМСКЕ: ПРОБЛЕМЫ И 
ПЕРСПЕКТИВЫ 
Yazva [25.12.2006 11:45] 
Губернатор же решил: разгрузить Ленина через изничтожение маршруток! А Вы со 

своим предложением... Ну не в тему, барышня, не в духе современности! 
либерал [26.12.2006 12:01] 
При любой услуге будут всегда недовольные ее качеством. Я, например, если 

заказываю такси, то уж всяко не «оку», а были бы желтые чекеры от GMC, то предпочел 
бы их. Все познается в сравнении. Проехался сегодня, случаем, в троллейбусе, так кроме 
омерзения ничего не ощутил. … А вообще, критикуя общественный транспорт, мы все 
зачастую забываем пословицу, что «лучше плохо ехать, чем хорошо идти!». 

Volod [27.12.2006 09:09] 
…предложения, которые высказываются, ныне действующей властью не 

воспринимаются или воспринимаются неадекватно. Конкретный пример, в апреле 
предлагалось предпринять определенные шаги, чтобы не было летом проблем с горячим 
водоснабжением. Представители депутатов, губернатор, мэр и их замы выслушали и что? 
Оказались не в состоянии решить проблему обеспечения населения города 
надлежащими коммунальными услугами. Что касается транспорта. От власти пока только 
словеса о намерениях исходят вместо реальных дел. …Где реализация распределения 
транспортных потоков (например, К. Маркса, Ленина, Р.Люксембург). Самое печальное, 
что часть проблем можно решать при наличии имеющихся ресурсов, правда, при этом 
надо действительно работать, а не «делать для галочки»…. Сегодня власть оказывается 
не в состоянии решать проблемы населения города и это подтверждается конкретными 
фактами … 

Может все таки дело в «голове», может пора «освежить мозги молодой кровью"? 
Пока не увижу, что власть в состоянии управлять городом, не вижу смысла тратить время 
на убеждение, что надо работу работать, а не заниматься неизвестно (теперь известно, 
т.к. СМИ и прокуратура предоставили информацию) чем. Лучше уж потратить это время 
на реальную помощь населению для решения их проблем. 

Не стоит ждать милости от власти, будем решать свои проблемы сами, вот тот 
девиз, который сегодня актуален в Томске. 

либерал [28.12.2006 17:50] 
А я бы вообще предложил маршрутникам выйти в одностороннем порядке из-под 

договорных обязательств с городом. Организовать свою диспетчерскую службу, платить в 
городской бюджет денежку за пользование дорогами. Проводить мониторинг 
пассажиропотоков и для организации новых маршрутов организовывать самостоятельно 
обратную связь с населением. Надо взять весь менеджмент пассажироперевозок в 
городе тем, кто эти перевозки осуществляет. … 

Мимо_ходом [09.01.2007 14:16] 
в 89-92 г.г. после 20:00 мимо остановки «ТГУ» в сторону пл. Южная троллейбусы 

регулярно проезжали, в принципе не останавливаясь или останавливаясь в 
неположенном месте до или после остановки, стряхивая пассажиров, как шелудивая 
собака блох.... 

Зато некоторые особо продвинутые студенты, собираясь по 4 человека, доезжали 
чуть подороже, но на такси .... 

либерал [09.01.2007 14:35] 
Вот и именно, что при текущих ценах на электроэнергию, которые подозрительно 

занижены при виде того безобразия, которое творится при ее учете и использовании. При 
ее производстве посредством турбо-паровых генераторов когда 60% попутной полезной 
энергии уходит в воздух, даром, что греем дырявые теплотрассы. 
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Вы очень правильно вспомнили об «обслуге» при электротранспорте, когда один с 
сошкой, а семеро с ложкой. 

Вот откуда мой пессимизм в теме о перспективности электротранспорта в наших 
условиях. Уж лучше и проще газ, бензин, лигроин (покуда есть) жечь непосредственно 
там, где надо, чем содержать эдакого монстра. 

Три звезды [10.01.2007 19:10]Ну, что сброситься не желаем? 
После 69-летнего перерыва на улицы Парижа вернулись трамваи. Этот вид 

городского транспорта будет обслуживать восьмикилометровый маршрут на южной 
окраине французской столицы. Стоимость проекта составила около 312 миллионов евро. 
В ближайшие выходные парижане смогут пользоваться трамваем бесплатно. 

Всего-то 0,624 млн. европейских рублей на томича... и 8 км. по городу охватим. 
Три звезды [10.01.2007 19:15] Или по пути Афин? 
Запуск новых трамваев в Афинах, где 13 августа стартуют летние Олимпийские 

игры, обошелся городу в 250 миллионов фунтов стерлингов. Как сообщает Би-Би-Си, 
стоимость проекта, вернувшего спустя 44 года трамваи в столицу Греции, на 40 
миллионов фунтов превысила запланированный ранее бюджет. Новые трамваи, 
пущенные накануне, будут ходить круглосуточно по линиям протяженностью в 26 
километров между 47 станциями. Предполагается, что они будут перевозить до 80 тысяч 
человек ежедневно. 

P.S. В Афинах бюджет превысил 40 млн. интересно, на сколько может превысить 
в Сибирских Афинах? 

наблюдатель [13.01.2007 13:26] Промежуточный итог 2006 года 
Как известно, с 2004 года главный чиновник области внезапно невзлюбил томский 

способ горпассажироперевозок и перешел «на личности» – обозвал почему-то 
спецпроект гормаршрутного такси для Москвы «колхозным видом извоза». Причины 
ненависти до сих пор не проявились, однако многие указывают, что в период торжеств 
для зачистки города на случаи проездов VIP-кортежей силовики часто жаловались на то, 
что маршрутники упорно пытались выполнить свое предназначение – перевозить по 
маршруту пассажиров. Не делая никак реверансов на тонированные членовозы с 
мигалками по периметру... Последнее «китайское» предупреждение главчиновника было 
летом: к началу ноября (а в сентябре уточняли на аппаратных – к 10 ноября 2006 г.) 
маршруток на Ленина быть не должно! То ли исполнительная дисциплина хромает, то ли 
стагнация власти и адм.ресурса, то ли абсурд сам себя нейтрализует. Однако на начало 
2007 года, к вящей радости основного класса налогоплательщиков (пассажиры 
маршруток), в городе сохраняется статус-кво. 

 СОБАЧЬЯ ЖИЗНЬ 
Бэтмен [01.12.2006 15:54] 
Давным-давно пора создать в Томске цивилизованный приют для бездомных 

животных и помогать зоозащитникам его содержать, негоже исполнительной власти 
перекладывать свою ответственность и обязанности на хрупкие плечи женщин – 
зоозащитниц. 

Дейл [02.12.2006 15:08] 
Прошло больше месяца с той грустной субботы, когда в центре Акко была 

проведена операция по уничтожению нескольких бездомных собак. Одна из них была 
кормящей мамой, вторая ожидала продолжения рода. Этот случай обошел все средства 
массовой информации, мэр лично пообещал разобраться в случившемся. 

Городской ветеринар, доктор Вероника Мувис, распорядившаяся с помощью 
стрихнина очистить город от бездомных животных, была вызвана на беседу к городскому 
руководству и отстранена от работы. Начальник областной ветеринарной службы 
распорядился о создании комиссии по проверке материалов данного дела. 
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Дейл [02.12.2006 15:15] Бангкокские власти намерены со всей серьезностью 
подойти к «собачьему вопросу» 23.11.2006 19:58 
Собакам без документов находиться в Бангкоке не положено, посчитали власти 

таиландской столицы и выразили намерение со всей надлежащей строгостью и 
серьезностью подойти к решению «собачьего вопроса». Согласно разработанному ими 
плану, в ближайшее время все те, кто держит у себя дома четвероногих друзей должны 
будут в обязательном порядке зарегистрировать их. 

Еще Дейл [02.12.2006 15:26] 
Число москвичей, покусанных собаками, стремительно растет: по данным 

Роспотребнадзора, в 2005 году безнадзорные животные покусали более 29 тысяч 
человек – почти на 3000 больше, чем годом ранее. 

оо [06.12.2006 13:54] 
Президент центра защиты прав животных «Вита» Ирина Новожилова также 

считает, что недостаточно ограничить разведение собак бойцовых пород только в 
Москве. «Нужно запретить разведение собак бойцовый пород во всей России», – заявила 
Новожилова. «Но мы рады, что хотя бы депутаты Мосгордумы обратили внимание на 
ситуацию с разведением бойцовых собак и пытаются ее урегулировать», – цитирует ее 
слова Страна.Ru. Новожилова напомнила, что запрет на разведение бойцовых собак 
существует в Великобритании, Германии, Франции и ряде других стран. В России же, по 
мнению эксперта, ситуация с разведением собак бойцовых пород «не контролируется 
вообще». 

Новосибирский обозреватель [06.12.2006 14:11] Собаки в «законе» 
«Положение о порядке содержания кошек и собак в Новосибирске» пытались 

принять неоднократно, главной причиной, тормозящей законодательную инициативу, 
была обязательная «установка на гуманность», к которой наши законотворцы как-то не 
привыкли. Чего стоит, например, такая формулировка: «Положение основывается на 
принципах нравственного и гуманного отношения к домашним и безнадзорным собакам и 
кошкам». Особенно не понравился некоторым депутатам пункт о содержании 
(временном) отловленных бродячих собак за бюджетный счет. 

владимир [21.12.2006 11:52] 
Знаем ЦНИЛ. Знаем заведующего ЦНИЛ. Это Байков Александр Николаевич, 

томский бизнесмен, в Томске весь похоронный бизнес принадлежит ему, приятель 
бывшего мэра Томска Макарова. Он что, разведением собак занимается в ЦНИЛ-е? И 
каких собачек он разводит? 

 КАКИМ СМИ ВЫ ДОВЕРЯЕТЕ? 
телезритель [02.12.2006 16:50] Стагнация газеты или уже кризис? 
По нашей информации накануне областная дума за закрытыми дверями 

выделила из бюджета 7 миллионов рублей на покупку газеты «Томский вестник». До 
этого некоторое время Вестник принадлежал одной из структур Российских 
коммунальных систем. Был куплен за 6 миллионов, и вот теперь после развода области с 
РКС за ненадобностью будет продан Белому дому. В редакции газеты эту информацию 
не комментируют. Депутаты областной думы так же, как один, заявляют, что связаны 
словом – не разглашать информацию с закрытого заседания. Наши источники объясняют 
желание Белого дома приобрести популярную газету предстоящими выборами. Белый 
дом якобы опасается, что в ситуации натянутых отношений с РКС, редакционная 
политика «Томского вестника» накануне выборов в областную и государственную думы 
может стать непредсказуемой. Николай Воронин, ТВ-2, Томск 
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Идеолог [03.12.2006 08:35] 212.192.127.20 
Газету, действительно, продают: ТКС сделали предложение, от которого 

невозможно отказаться? 
Сергей Раков [03.12.2006 13:36] 
а зачем структуре непрофильный актив в неинтересном для бизнеса регионе!? 
либерал [18.12.2006 10:37] 
Как бы я сам не любил ТВ-2, но отдаю этой телекомпании должное. Пример 

освещения последних событий в связи с нашим мэром — тому доказательство. Да 
простят меня сотрудники ТВ-2 за мое, возможно, предвзятое отношение к ним. Я очень 
болезненно воспринимаю все, что творится с нашими СМИ. ТВ-2, на настоящий момент, 
полностью реабилитированы в моих глазах. 

читатель [23.12.2006 11:55] 
Верю всем СМИ на 70%. Беда СМИ в том, что как правило по жаренным фактам 

они публикуют оперативную информацию (не проверенную) , и когда читатель получает 
аналитическую информацию, которая противоречит оперативной, возникает недоверие 
СМИ. 

читатель (с) [23.12.2006 16:09] 
Нормальный человек не «верит», а сопоставляет. Кто, кому, что рассказывает и с 

какой целью, на какой эффект рассчитывает. Вот что главное в основе информационной 
безопасности. 

Лидия [27.12.2006 11:29] 
Давно не смотрю ТВ-2, чиновничья телекомпания. 

 ЗАСТРОЙКА ГОРОДА ТОМСКА 
chur [05.12.2006 16:13] 
а в городе ещё остались не отведённые участки? 
Другой Сергей [05.12.2006 16:56] 
Участки, конечно, есть, но в существующей системе их как бы уже и нет. Т.е. Вам 

могут его, и выделить, а могут и найти тысячу отговорок и условий. Все зависит от Ваших 
возможностей и ... ну сами понимаете, что работа эта не легкая и требует какого-то 
вознаграждения. 

Старик [19.12.2006 08:13] 
Наконец-то! Новый генплан застройки Томска представили в администрации 
Проектом занимались питерские архитекторы, которые учитывали рекомендации 

томских специалистов, а также действующий и все предыдущие планы города. На 
разработку варианта, который презентуют в Белом доме, ушло 3,5 года. 

 СКАЖИ МОКСУ – НЕТ ИЛИ ДА! 
Старик [25.12.2006 08:15]С. Точилин на этой неделе ездил с рабочей поездкой в 

Москву 
Глава Администрации принял участие в конференции Союза территорий, 

предприятий и атомной энергетики. В последние годы острой темой в стране стал вопрос 
об энергоснабжении. 24 губернатора уже подписали соглашение о сотрудничестве с 
Росатомом. Если в этом году на развитие атомной энергетики в стране был направлен 
всего 1 млрд., то в следующем сумма вырастет до 18, а в 2008 году до 52 млрд. рублей. 
Так же С. Точилин сказал, что Росатом в среднем собирается вводить в эксплуатацию до 
9 станций в год. Уже существует программа развития, по которой достраиваются 
мощности тех АЭС, которые были начаты в свое время. В Томской области если и 
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соберутся строить АЭС, то не раньше 2015 года. Если это произойдет, то появление АЭС 
прежде всего решит вопрос энергокризиса, создаст рабочие мета для людей, а также 
будет способствовать большим вливаниям денег в область и, в частности, в Северск. С. 
Точилин: «В обществе меняется отношение и становится все более позитивным развитие 
атомной энергетики. Общество начинает понимать, что в большой мере именно эта 
отрасль способна в будущем обеспечить энергетическую безопасность России. К 2015 
году у нас есть шанс, но для этого нужно хорошо поработать областной власти, 
Северску». «Северск сегодня», СТ-7, 22.12.2006 

Сергей Раков [25.12.2006 13:12] 
Бюджет Москвы 800 млрд. Т.е. в 15 раз больше чем то, что в год Россия хочет 

потратить на атомную энергетику (9 станций). Город испытывает энергокризис. Но ни 
кому здесь и в голову не придет строить АЭС. Предпочитают ограничения промышленных 
потребителей, а так же развитие эл.мощностей на традиционных и нетрадиционных 
источниках энергии. Как думаете почему? Опять же 9 станций в год до 2015 это 63 
атомные станции в стране. А еще + неатомная энергетика такими же темпами 
развивается. По-моему в энергии «купаться» будут все граждане нашей страны и к 2015 
не потребуется АЭС в Томске. Другое дело, что те центры, где будет избыток 
электроэнергии будут притягивать(?) производства на территорию. Но здесь больше от 
территориальных менеджеров зависит. Но вот еще вопрос, помимо долгосрочных 
проблем с утилизацией и вывода из эксплуатации АЭС еще и краткосрочные 
экологические проблемы появятся. Их надо будет решать. Соответственно будет 
бюджеты на экологию. И это уже интересно экологам. Вывод: экологи всячески должны 
поддерживать строительства АЭС и промышленное развитие территории, тем самым, 
расширяя свои возможности экспертно-общественного заработка на таких процессах! 

славная [28.12.2006 23:05] 
…МОКС не решает проблему утилизации оружейного плутония, его всегда можно 

будет оттуда извлечь. А ещё мне не нравится, что не рассматривается другой вариант 
«избавления» от плутония, остикловывание в частности…. на данный момент ядерная 
энергетика не выгодна, не рентабельна и несёт в себе море проблем, которые власти не 
хотят ни видеть, ни тем более решать. Пока эти проблемы существуют и не решаются, я 
буду против «мирного атома», ведь как показывает практика, именно этот «малыш» 
натворил немало бед с вероятностью всего «десять в минус пятой степени». 

славная [29.12.2006 20:43] 
А Вы не задумывались, почему при расчёте стоимости атомной энергетики в 

«бюджет» не включается стоимость демонтировки АЭС после вывода из эксплуатации 
(представляете, они оказывается не вечные!) и стоимость «хранения» отходов (из правда 
опять поди назовут «ценным сырьём")? А про расширение ядерной программы другими 
странами: развитые страны давно отказались от «ядрёнки» и сейчас активно ищут пути 
выхода из этой зависимости, а развивающиеся (большинство из них, кстати, 
нестабильны, терроризм, экстримизм...) страны просят помощи у Росатома, и строить, 
соответственно, будут на деньги российских налогоплательщиков. Лично Вам нужна АЭС 
в Корее например, она Вам может душу согреет? 

олег томск [08.01.2007 19:05] всем 
а вашего мнения никто и не спросит так как здесь крутятся огромные деньги и 

сделают либо мнимый опрос либо все молчком 
Лирмак [08.01.2007 22:39] 
Тему МОКСа полноценно могут обсуждать только специалисты. Задавать вопросы 

на тему безопасности имеют право все граждане. Проблема в том, что почти все 
специалисты – заинтересованные лица. 
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лидер [22.01.2007 13:54] 
Не хочу быть заложником, хочу, чтобы с мнением населения считались, МОКСу – 

НЕТ! 

 "БОЛЬШИЕ ПЕРЕМЕНЫ» ИЛИ 10 ЛЕТ ПРАВЛЕНИЯ А.С.МАКАРОВА 
chur [26.12.2006 17:24] ну уже что-то 
…Что-то сдается мне, что у преемника А.С. будет масса проблем. И удастся ли их 

хоть как-то решить – бог весть. 
олег томск [28.12.2006 11:24] 
этим он и отличался от других которые до сих пор деньги в карман складывают а 

делать ничего не делают. Чего стоит только один Оккель. Сколько нужно откатить, чтобы 
получить объект и сколько нужно откатить чтобы потом сдать объект. А качество дорог 
наблюдайте сами. 

Другой Сергей [09.01.2007 17:01] 
"Вдумайтесь, если силовая машина не стала церемониться с всенародно 

избранным мэром, то, как в случае «необходимости» может поступить она со 
среднестатистическим томичом» 

Да уж, порою лучше быть «среднестатистическим» чем «всенародно 
избранным»… 

среднестатистический томич [10.01.2007 15:43] 
…благодаря предвыборным махинациям он прошёл в мэры при том, что за него 

проголосовало 80 тыс. из 450 тыс. жителей города... да уж.. всенародно избранный мэр 
думающий [10.01.2007 17:40] 
50 миллионов это только маленькая часть. Макарова защищают 5 адвокатов кто 

разбирается тот понимает во что это обходится. На выборную компанию из Москвы 
приезжает специальная пиар-группа. Догадайтесь во что это обойдется. Откуда такие 
деньги у невиновного мэра. 

Томич [12.01.2007 15:05] 
Со всеми понемногу рассчитаются, начали с большего зла. Будет глупо, если 

Макарову позволят зарегистрироваться в кандидаты в депутаты, все понимают, зачем 
ему это нужно. Макарову совет – не строить из себя шута горохового, и так уже 
навыступался, пусть лучше лечится. 

томич [13.01.2007 17:21] а это дерьмо и начали расхлёбывать 
Кабинет Авсейкова опечатан. Возбуждено несколько уголовных дел против 

строительных фирм. Так что дело расширяется и может малость очистят воздух в 
Томске, а то и вправду дышать невозможно стало. А истерика вокруг ареста Макарова 
развязана как раз для того, чтобы всё Макаровым и ограничилось. И подпевалы 
Макарова этому всеми силами способствуют. 

либерал [19.01.2007 17:30] 
… Человек считается только под следствием, еще не осужден, а его уже начинают 

наказывать, в том числе и ограничениями в еде, которую он привык вкушать. Причем, он 
же не претендует на ту, которую ему подсовывают, и не требует от «содержателей» 
приготовления иной. Я знал об этом, просто факт с нашим мэром лишний раз напомнил 
об этом паскудстве. Да... в эти жернова только попади... 

Москвич [22.01.2007 15:10] 
Хотите совет? Выбирать нужно честных людей. О вашем Макарове всегда слыла 

дурная молва, зачем его было выбирать, или затем, что уже наворовался? Если человек 
способен воровать, он будет воровать всегда, чем дальше, тем больше, нужно выбирать 
голытьбу, которая шею себе свернет за идею. 



 12 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Стиль, орфография и пунктуация авторов сохранены. 
Обзор подготовлен отделом 

общественных связей и информационной политики 
Государственной Думы Томской области 

Составители: Лариса Ефремова 
 

Выпускающий редактор: Татьяна Елина 
 

по материалам сайта 
Государственной Думы Томской области 

www.duma.tomsk.ru 


